

PROVINCIA | Sanidad

Enfermeros del Hospital Infanta Margarita de Cabra, ganadores del premio al mejor póster en el 5º Congreso ANECORM

SATSE reconoce el esfuerzo y anima al colectivo a seguir investigando

Redacción

Jueves 29 de diciembre de 2011 - 12:39



El pasado mes de octubre se celebró en Vitoria-Gasteiz el 5º Congreso ANECORM (Asociación Nacional de Enfermería Coordinadora en Recursos Materiales), declarado de interés sanitario por el Ministerio de Sanidad y Política Social, y por el Departamento de Sanidad y Consumo del Gobierno Vasco.

En este evento resultó ganador del premio al mejor póster el realizado por enfermeros del Bloque Quirúrgico y de Recursos Materiales del Hospital Infanta Margarita de Cabra,

titulado “La visita prequirúrgica como herramienta clave para el control de los efectos adversos. Evolución de los resultados”.

Este trabajo cita en su introducción que en el año 2.006 comenzó a realizarse la visita prequirúrgica en el Hospital Infanta Margarita, instaurándose con carácter definitivo en 2.008 y completándose en 2.010 con el Checklist quirúrgico.

Los objetivos clave planteados en el trabajo fueron evidenciar los efectos adversos que se descubren tras la realización de una visita prequirúrgica correcta y demostrar la disminución de dichos efectos en la evolución de resultados.

Como método se realizó un estudio descriptivo del número de incidentes previos detectados en la visita prequirúrgica a lo largo de 18 meses, en el que se incluyeron los pacientes sometidos a intervenciones programadas a los que se visitó el día anterior a la misma. Se valoró por necesidades básicas. Los estudios se realizaron sobre diez parámetros fundamentales de la visita prequirúrgica.

Comparando distintos periodos de los 18 meses se observó una disminución progresiva del número de incidentes, tendiendo a cero la mayoría de los parámetros estudiados. Sin embargo se produjo un repunte de incidentes de dos parámetros en los últimos 6 meses del periodo estudiado. Se comprobó que dicho incremento correspondía a pacientes de una misma unidad. De inmediato se comunicaron los resultados a dicha unidad para que tomaran medidas correctoras.

El póster expone en sus conclusiones que la visita prequirúrgica se muestra imprescindible para el control de los efectos adversos, pues nos permite a la vez detectarlos, comunicarlos y corregirlos. Los resultados obtenidos son muy satisfactorios pues los descensos en el número de incidentes son notables y constantes.

En la realización del póster participaron José Manuel Castro (Enfermero. de quirófano), Andrés Alonso Duque (Supervisor de Recursos Materiales), David Crespo Arroyo (Enfermero de quirófano), Leonardo Lladó Salas (Coordinador de Cuidados del Bloque Quirúrgico), Trinidad López Aguirre (Enfermera de

quirófano) y Antonia Herrero Caballero (Enfermera de quirófano). La defensa del póster fue realizada por José Manuel Castro.

Al Congreso se presentaron numerosos trabajos tanto en formato Póster Digital como en forma de Comunicación Oral.

Desde SATSE finalizamos con un reconocimiento expreso al incremento de la producción científica de los profesionales de enfermería del Infanta Margarita, recordamos que en los últimos dos años han sido ya varios los premios y reconocimientos obtenidos por profesionales de enfermería en congresos nacionales.